
 

 

 

 

 

Participants : Thibaut Dormois, Dorothée Mercier, Sandrine Pesse, Nathalie Doumeng, 
Marion Houyvet, Xianyi Zeng, François Boussu, Fabien Salaun, Sébastien Thomassey, Cédric 
Cochrane, Frederick Feyet, Pascal Bruniaux, Vladan Koncar, Xavier Legrand, Hubert Ostyn, 
Virginie Guyodo, Damien Soulat, Usha Massika. 

1) Informations récente sur la visite du comité HCERES 
2) Création de la nouvelle Cellule Europe à l'Université de Lille - Nathalie  
3) Collaboration recherche avec Patricia DOLEZ de l’Université d’Alberta au Canada - François 
4) Montage du programme européen textile par l'ETP 
5) Calendrier d'animations scientifiques basé sur les 8 thèmes pour la rentrée de septembre  
6) Bilan des investissements en 2024 
7) Présentation de l’association des doctorants 
8) Planning pour l’année 2024-2025 
9) Questions diverses 
 
1) Informations récente sur la visite du comité HCERES 
 
Planning de la visite : 12/11/2024 (à partir de 14h) au 13/11/2024 (fin de journée) 
 
Mode hybride : 3 membres en présentiel (le Président du comité (Dominique Adolphe), un 
membre représentatif (à déterminer) et la conseillère d'HCERES (Francine Fayolle). Les autres 
membres du comité (3 personnes) effectueront la visite en visio. 
 
Nous devons préparer deux salles avec visio : une grande salle pour la réunion collective (bilan, 
trajectoire, entretiens) et une petite salle pour le comité (réunion à huis clos). Il faudra donner 
le contrôler de visio aux membres du comité. Pendant la visite aux ateliers, il est nécessaire 
de filmer tout le processus (démonstration des machines et des produits, présentation des EC 
ou des doctorants (il vaut mieux mettre des doctorants pour présenter). Les vidéos vont être 
transmises aux trois membres à distance. 
Il est nécessaire de faire un point sur les plannings des collègues, ainsi que sur les disponibilités 
des salles pour la visio. 
 
2) Création de la nouvelle Cellule Europe à l'Université de Lille - Nathalie  

 
La création de cette nouvelle cellule, rencontre des difficultés pour le recrutement des 
équipes : peu de candidats. Cela est dû à la concurrence entre les différents établissements, 
proposant en même temps, le même type de poste. Le recrutement pour l’Université de Lille 
a été lancé un peu tardivement. 
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Un calendrier commun sera créé, afin d’éviter la même diffusion des appels à projets etc.  
 
Il est souhaité qu’une présentation de l’équipe et des services soit effectué en 
octobre/novembre, lors d’un CLG. 
 

 
 

 
 



 
 
 
 

 
 
3) Collaboration recherche avec Patricia DOLEZ de l’Université d’Alberta au Canada - 
François 
 
Présentation de Patricia Dolez, Prof Univ Alberta au Canada. Elle bénéficie d’une année 
sabbatique pour faire la rencontre de plusieurs laboratoires. Elle sera à l’ENSAIT du 4 
septembre 2024 au 6 septembre 2024. 



Elle a la possibilité de déposer un projet sur l’innovation durable pour les vêtements, les 
textiles et les équipements de protection individuelle. Elle souhaite que le laboratoire GEMTEX 
soit partenaire de ce projet. L’objectif est de programmer une intervention de Mme Dolez lors 
du CLG du 5 septembre 2024 de 10h30 à 12h (amphi C). Une communication sera faite afin de 
programmer des rendez-vous avec elle, pour les personnes qui sont intéressées.  
 
 
4) Montage du programme européen textile par l'ETP 
 
 
La convention cadre est signée. L’orientation de ce programme est surtout fournie par des 
interlocuteurs privées (entreprises), puisque les partenaires académiques sont minoritaires.  
 
 
 

 
 



 
 
 
 
 
 
 

 



 
 
 

 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



5) Calendrier d'animations scientifiques basé sur les 8 thèmes pour la rentrée de septembre  
 
Ces animations sont ouvertes aux membres du laboratoire. 
 
Dans la continuité des actions menées ces derniers mois, à partir de la rentrée de Septembre 
il sera proposé des ateliers de travail pour chacun des thèmes scientifiques du laboratoire. 
Les objectifs de ces premières réunions sont : 
- établir le périmètre de chacun des thèmes (verrous scientifiques, interactions avec les 
autres thèmes...) 
- construire la feuille de route / la trajectoire à court et moyen termes 
- définir les modalités de fonctionnement de chacun des thèmes 
 
Le calendrier proposé est : 
mardi 10/09 de 12h30-13h30 : atelier T4 Modifications Chimiques des Surfaces des 
Matériaux Textiles 
mercredi 11/09 de 12h30-13h30 : atelier T5 Mise en Forme Textile de Polymères 
lundi 16/09 de 12h30-13h30 : atelier T1 Interactions Humain / Matériaux 
mardi 17/09 de 12h30-13h30 : atelier T3 Capteurs et Instrumentation textiles 
lundi 23/09 de 12h30-13h30 : atelier T7 Mécanique des Matériaux Fibreux et Composites 
jeudi 26/09 de 12h30-13h30 : atelier T8 Elaboration des Procédés textiles et composites 
vendredi 27/09 de 12h30-13h30 : atelier T2 Sciences de Données 
lundi 30/09 de 12h30-13h30 : atelier T6 Economie Circulaire Textile 
 
Le calendrier sera indiqué sur AURION. 
 
6) Bilan des investissements en 2024 
 

 



Il est nécessaire de commencer une réflexion sur le montant de l’investissement. Est-il 
nécessaire de demander de nouveau un budget aussi important. Peut-être faut-il envisager 
d’augmenter le budget de fonctionnement. 
Certains devis sont envoyés aux études, mais également à la recherche, pour demander leur 
financement. L’objectif de cette année est de faire un travail avec le service des études, pour 
mettre en place une stratégie d’investissement commune.  
 
 
7) Présentation de l’association des doctorants 
 

 
 
Les évènements de l’association sont consultables sur la page instagram. Un repas de fin 
d’année sous la forme « d’une auberge espagnole », est prévu le 15 juillet pour les doctorants. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



8) Planning pour l’année 2024-2025 
 

 
- Annulation du CLG du 14/11/24 
- Fin octobre, il est souhaité la mise en place de l’élection du nouveau directeur du 

GEMTEX. 
 
 
9) Questions diverses 
 
 
Est-il prévu un comité d’éthique de la recherche à l’ENSAIT ?  L’ENSAIT étant un petit 
établissement, il est compliqué de prévoir ce comité en interne. Ce sujet est en cours de 
discussion avec Nolan, l’établissement va se rapprocher de celle de l’EPE de Lille, pour savoir 
si nous pouvons en bénéficier. 
 
 
 
  
 
 
FIN DU CLG. 
 


